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中國足協新聞辦昨日發佈消息說，中國足協已收到國際足協的
正式確認，原定下月8日在馬累舉行的馬爾代夫主場對陣國

足的「世外賽」小組賽被批准改在中國瀋陽舉行。地點為瀋陽奧
體中心體育場，開球時間為19時35分。國足於下月4日在深
圳結束與中國香港的比賽後，將飛赴瀋陽迎戰馬爾代夫。
瀋陽是中國足球的福地，國足唯一衝進世界盃的輝煌記憶
就留在了2001年的瀋陽五里河體育場。這將是瀋陽時隔14
年之後，再次承辦中國隊的世界盃外圍賽。

陰差陽錯重臨「福地」
馬爾代夫放棄主場的原因是場地沒有達標，雙方足協又

否決了調換主場和在第三地舉行的提議，這給了瀋陽承辦
「世外賽」的機會。雖然之前競標舉行國足「世外賽」的四
個主場時失敗，但瀋陽這次還是第一時間向中國足協表達了申
辦的意願，並最終得到中國足協的認可。這次的陰差陽錯，讓
國足重新得到了來「福地」比賽的機會，等待他們的，會是一帆
風順嗎？
此外，由於這次「客場比賽」改到瀋陽進行，因此中方需要承擔馬

爾代夫隊來華參加比賽的住宿、機票費用，而馬爾代夫方面則已將這場比賽
的票房交給了中國足協，也就是說所有這場比賽的票房收入全部歸中國足協所

有。從這樣的角度來看，中方在經濟方面也不會吃虧。
另外，在9月上旬，國字號球隊進入比賽密集期。除了國足將在下月3日和8日在深圳與瀋陽

迎來兩場「世外賽」外，中國國奧隊也將在下月4日於瀋陽與巴林國奧隊進行熱身賽。而U18年
齡段的國青隊還將在青島征戰中國足協青年四國賽，其餘三支球隊除敘利亞和烏茲別克外，還有
日本國青。9月初的中國，幾支國字號球隊注定要牽動人心。 ■香港文匯報記者梁啟剛

征戰「世外賽」的國足增加了一個「主場」，中國足協和國足開心了，
卻苦了部分球迷。據國內媒體《重慶晨報》報道，不少球迷早已計劃好
去馬爾代夫客場觀戰的行程，面臨突如其來的變化，球迷的普遍心聲是：

「真是被忽悠（戲弄）大了！」
帶着家人去馬爾代夫看國足比賽順便旅

遊，原本是不少中國球迷的計劃。但計劃
沒有變化，比賽卻突然易地，對於準備去馬
爾代夫的球迷無疑是被當頭潑了一盆冷水。據
報道，已有近300名「龍之隊」球迷會的球迷報
團去馬爾代夫，行程從9月5日至9日。
「龍之隊」球迷會成員、重慶著名球迷田曉偉受訪
時表示，一個月前，就已有100多名「龍之隊」球迷會的
球迷報名去馬爾代夫觀賽，每個人提前繳納了5000元（人
民幣，下同）的團費，現在旅行社正在催着交剩餘的尾
款。田曉偉又說，他和妻子都報了名，已經交了10000
元。「現在球看不成了，錢也交了。如果去的話每個人要
再交4000元，不去的話5000元也退不了。」

■香港文匯報記者梁啟剛

世外賽突易地 球迷措手不及

上周六就已抵北京的牙買加百米
飛人保特，昨天按部就班地進行着
訓練；從訓練內容來看，保特的訓
練以恢復性按摩和起跑為主。這位
世界上跑得最快的男人，同時也是
14枚奧運會、世錦賽金牌得主，正
滿懷信心地展望即將在北京拉開帷
幕的田徑世界錦標賽。保特說：
「過去幾周我一直在刻苦訓練，努
力將自己的狀態調整到最佳。我非
常期待能在比賽跑出好成績，捍衛
我的冠軍地位。」
對於自己目前的狀態，保特說：

「我感覺非常棒，我希望在世錦賽
之前多跑幾場，我一直在訓練，一
切回到好的狀態，我的教練很高
興，我也很高興，他高興說明我還
不錯。我已經做好準備了。」對於
最近的訓練情況，保特說：「主要
是起跑的練習，我的起跑相對是劣
勢，我花了一些時間專門針對起跑
做了專項的訓練。」儘管目前的狀
態不錯，但保特要捍衛百米飛人冠
軍地位，依然要面臨強勁對手加杜
連的挑戰；保特說：「對我來講比
賽就是比賽，最重要的是執行和發
揮，我已經做好準備了。」

為比賽推遲慶生辰
值得一提的是今天是保特的生

日，對於生日？保特說：「明
（今）天是零計劃，沒有任何的計
劃，明（今）天是比賽的前一天
了，所以不會有特別的計劃。我們

可以把聚會推遲，可能是比賽之
後，肯定會有人給我送一個蛋糕，
或者是迷你版的，因為要比賽
了。」
話題回到興奮劑和藥物上，每次

世錦賽大家都會去談論服藥的問
題，跑步的時候會不會有人服興奮
劑呢？保特說：「是令人悲傷的問
題，在世錦賽前期大家談論的是興
奮劑而不是比賽，這是悲慘的問
題，我也解決不了大家要寫什麼東
西。」
2015年國際田聯北京世界田徑錦

標賽將於8月22日至8月30日在國
家體育場（鳥巢）舉行。

■香港文匯報記者 梁啟剛
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2015年女排世界盃賽即
將在日本打響，這次比賽
的一大特點是新科技的應
用，從鷹眼挑戰到暫停、
換人、出場名單的提交，
都將由雙方的教練通過電
子化手段完成。
自從國際排聯開始引入
鷹眼挑戰之後，主教練舉
手比劃相機的姿勢常常出
現在電視鏡頭中。不過，
這次世界盃賽將會不一
樣。遇到類似的需求，教
練們只要點一下手中的電
子屏就可以了。
記者昨日下午在松本縣綜合體育館看
到，工作人員們正在進行相關測試。教
練們將使用的小電子屏跟iPad mini大小
差不多，手持操作比較方便。根據國際
排聯的最新規定，在本屆世界盃期間，
如果主教練需要暫停、換人或者進行鷹
眼挑戰，都可以通過觸摸屏完成。在教
練們觸屏的同時，信息就會通過無線網
絡即時傳輸到裁判、技術台官員、電視

轉播監控人員等面前的顯示屏和手提電
腦上。
不過，由於這套新的電子系統是首次在

世界盃這樣的大賽中使用，此前也沒怎麼
試用過，能否順利運行還有待觀察。負責
松本賽區賽事運轉工作的國際排聯技術官
員就擔心，如果一旦場館的無線網絡出現
問題，或者網絡卡壞了，那就會比較麻
煩。為了以防萬一，他們還是讓組委會準
備了傳統的換人牌。 ■新華社

女排世界盃 新科技成亮點

首屆CBA（中國男籃職業聯賽）
選秀大會日前在北京舉行。據《青
年時報》消息，重慶翱龍選中了來
自西北工業大學的方君磊，他也成
為CBA史上首位狀元，同時也是唯
一被選中的球員。按照原有的選秀
計劃，全部20支球隊共有40個選秀
機會，但除方君磊外，其餘CBA球
隊均放棄了選秀。
事實上，早在此前的訓練營期間，

大部分CBA球隊就已表示，對參與選
秀的大學生球員和草根明星球員並不
感興趣。廣廈主帥李春江更一針見血
地點出曾在隊裡參與試訓的曹芳在對

抗上的軟肋。
和早已成為品牌的NBA選秀大會

不同，首屆CBA選秀更像是一次摸石
頭過河的嘗試。有內地傳媒將CBA的
選秀比喻為刻舟求劍，「刻的是美國
的舟，求的是中國的劍。」缺乏細緻
的規劃和操作，比如不允許交易選秀
權，讓市場缺乏活力。
不過，開放選秀，對CBA的職業

化發展和內地各高校培養籃球人才的
未來而言，無疑意義重大，聯賽辦公
室負責人將此定義為「一種積極的培
養人才輸送的導向」。

■香港文匯報記者 陳曉莉

僅一人獲選 CBA選秀尷尬收場

姚基金慈善賽今日開打
2015姚基金慈善賽將於今日在上

海東方體育中心舉行。慈善賽以「一
切為了童年」為宗旨，由多名NBA
球星組成的美國職業籃球NIKE星銳
隊將對陣劉煒領銜的中國男籃明星
隊。據主辦方介紹，今年有來自全國
各地342所希望小學的孩子們參加了
「2015姚基金希望小學籃球季」聯
賽。通過籃球季聯賽選拔出來的孩子
們將在本屆慈善賽的第三節上場，向
觀眾們展示他們的信心和球技。

■香港文匯報記者 陳曉莉

足協盃誕四強 北控晉級
2015中國足協盃19日晚迎來8強

賽。在當晚的一場焦點戰役中，上海
申花與上海上港鏖戰至12碼大戰才

分出勝負，最終申花 8：7戰勝上
港，挺進足協盃四強。另外，山東魯
能12碼大戰以4：2勝河南建業，江
蘇舜天以3：1挫新疆達阪城，北京
北控同樣經過12碼大戰以5：3戰勝
貴州人和，這是北控連續淘汰3支中
超球隊。 ■香港文匯報記者 陳曉莉

1.5萬人逐昆明高原半馬
2015昆明高原國際半程馬拉松賽

參賽人數將突破往年，屆時15000名
國內外長跑愛好者將參賽，而且賽事
當天參賽選手可憑號碼布免費遊覽金
殿、圓通山、西山龍門等昆明部分景
區。這屆高原國際半程馬拉松賽將於
8月30日鳴槍，比賽設半程馬拉松、
10公里、大眾健身跑（4公里）、迷
你家庭親子跑四個項目。

■新華社

好消息！由於馬爾代

夫隊放棄了下月8日的2018年

世界盃足球賽亞洲區外圍賽主場資

格，中國足協將瀋陽作為候選主場上報

國際足協，且得到國際足協批覆。如此

一來，國足將可減少一個「世外賽」客

場比賽，這在一定程度上對於不必

勞師遠征的國足應該是一個利

好。

■■CBACBA選秀日前舉行選秀日前舉行。。
網上圖片網上圖片

■■保特昨見傳媒保特昨見傳媒，，表表
情多多情多多。。 法新社法新社

■■中長跑名將魯中長跑名將魯
迪沙昨在鳥巢訓迪沙昨在鳥巢訓
練練。。 美聯社美聯社

■■工作人員為世錦工作人員為世錦
賽做準備賽做準備。。 美聯社美聯社

■■中國女排進行賽前中國女排進行賽前
訓練訓練。。 資料圖片資料圖片

■■國足去年在瀋陽奧體國足去年在瀋陽奧體
中心訓練中心訓練。。 資料圖片資料圖片

■■20012001年國足躋身世界盃決年國足躋身世界盃決
賽周賽周，，舉國慶祝舉國慶祝。。 資料圖片資料圖片

■■國足於國足於20012001在瀋陽獲得躋身世在瀋陽獲得躋身世
界盃決賽周的資格界盃決賽周的資格。。 資料圖片資料圖片

■■國足國足（（紅衫紅衫））曾於去年曾於去年66月月
在瀋陽迎戰馬其頓在瀋陽迎戰馬其頓。。資料圖片資料圖片


